

## A pesar del mal tiempo persistente, la aviación alemana ha atacado, día y noche, Inglaterra, Escocia y, en especial, Londres

### En el mes de octubre han sido derribados 419 aviones ingleses

#### COMUNICADO ALEMÁN

BERLIN.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "A pesar del mal tiempo persistente, las fuerzas aéreas alemanas han atacado durante el día y la noche, Inglaterra, Escocia y, en especial, Londres. Entre las 19 horas de ayer y las 6.30 de la mañana de hoy, los aviones de combate atacaron en sucesivas oleadas la capital británica, lanzando más de 1.500 bombas de todos los calibres. El 4 de noviembre y la noche del 5, han efectuado, además, numerosos ataques sobre otros objetivos de importancia militar, en particular aeródromos, instalaciones industriales y ferroviarias. Depósitos de municiones y barracones. En Walsingham y en Ford fueron nuevamente alcanzados los cohetes de aviones. Muchos aparatos fueron destruidos sobre el suelo. Después de los ataques nocturnos sobre Coventry y Liverpool, se observaron grandes explosiones e incendios. En Hillington, Edimburgo, Leith y otras localidades escocesas, las instalaciones industriales fueron fuertemente alcanzadas por las bombas, que ocasionaron posteriormente violentas explosiones. Ha proseguido la colocación de minas ante los puertos británicos. El adversario no efectuó ninguna incursión aérea sobre el territorio del Reich. Un avión británico que se aproximó a la costa de la Mancha, fue derribado. Falta un avión alemán." (Efe.)

#### COMUNICADO ITALIANO

ROMA.—Comunicado número 151 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas. Día 5 de noviembre de 1940: "En el sector del Epiro continúan las operaciones. Nuestros destacamentos, después de vencer la resistencia enemiga alcanzaron la parte superior del Valle Vojussa. Nuestra aviación desarrolló intensa actividad colaborando en las operaciones terrestres durante toda la jornada, bombardeando carreteras, columnas de tropas y camiones, cohetes e instalaciones defensivas en las zonas de Flovina, Kasloria y Kanina y a lo largo de la carretera de Janina a Kallibaki fueron alcanzados repetidas acciones de bombardeo en picado. Además, nuestros aparatos bombardearon los puertos de Volos, Vrizitzi y Patras. En combate aéreo fueron derribados un avión enemigo seguro y otro probable. Según nuevas comprobaciones resulta que en la acción aérea del 2 de noviembre fueron destruidos otros seis aparatos enemigos, además de los señalados en el comunicado número 150. Los aviones destruidos se elevan, por lo tanto, a 15 seguros y uno probable. Una de nuestras formaciones de caza que efectuaban un reconocimiento sobre Malta, sorprendió y anegó a algunos hidroaviones que estaban amarrados. Todos nuestros aviones, que tomaron parte en las expresadas acciones, han regresado a sus bases. En el África oriental, nuestra artillería destruyó autos acorazados cerca del monte de

Seisocell (Nassala). Los aviones enemigos arrojaron bombas sobre Choren, matando a un indígena y haciendo cuatro heridos, entre ellos una mujer y un niño. En Vaghall una incursión enemiga no causó ni víctimas ni daños materiales. La DCA describió un aparato enemigo, cuya identificación fue hecha por el personal de la DCA. Nuestros submarinos, que operan en el Atlántico, han hundido barcos enemigos por un total de 24.000 toneladas." (Efe.)

#### COMUNICADOS INGLESES

LONDRES.—Comunicado del Ministerio del Aire, correspondiente al día de hoy: "En la noche del lunes al martes, las malas condiciones meteorológicas, restringieron las operaciones de bombardeo. Se han efectuado ataques contra los puertos de invasión de Ostende, Eindhoven y El Havre. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases, sin novedad." (Efe.)

LONDRES.—Los Ministerios del Aire y Seguridad Interior comunican:

"En el día de hoy, ha habido tres ataques aéreos sobre Londres, efectuados cada uno por varias escuadrillas; y otro ataque de la misma naturaleza sobre el condado de Dorset. Este último ataque no consiguió rebasar la región de la costa. Fueron arrojadas algunas bombas que cayeron en el agua, sin causar daños ni víctimas.

Los ataques sobre Londres fueron efectuados principalmente por aviones de combate que volaban a gran altura. Nuestros cazas y la DCA atacaron al enemigo y ningún aparato consiguió penetrar en la zona de la capital. Fueron lanzadas algunas bombas sobre las zonas de este de Kent, En Ramsgate y otra ciudad se causaron daños a propiedades privadas. En otras partes hubo pocos daños. El número de víctimas fue escaso, pero hubo algunos muertos. Tres aviones enemigos fueron derribados. Tres aparatos nuestros se perdieron también, pero sus pilotos pudieron ser salvados." (Efe.)

EL CAIRO.—Comunicado del Cuartel General británico del día 5 de noviembre: "Nada que señale en ninguno de los frentes." (Efe.)

NAIROBI.—Comunicado del Cuartel General del África Oriental:

"Los aparatos de la aviación sueco-italiana actuaron de nuevo, activamente, los días 2 y 4 de noviembre. Se realizaron vuelos de reconocimiento, de gran extensión, sobre Etiopía y la Somalia italiana. Nuestros aparatos bombardearon por sexta vez Negelli, en Etiopía. Se comprobaron varios blancos directos sobre la región atacada." (Efe.)

#### COMUNICADO GRIEGO

ATENAS.—Comunicado oficial de guerra, facilitado en la mañana del martes:

"En el frente de Macedonia, nuestros destacamentos atacaron y ocuparon una nueva altura en territorio alemán, además de las citadas en comunicados anteriores. Como resultado de las operaciones sobre diversos lugares del frente, nuestras fuerzas hicieron prisioneros y se apoderaron de morteros, ametralladoras y otro material. No hay nada importante que señalar, salvo la fuerte actividad aérea del enemigo, que efectuó repetidos bombardeos y ametrallaron, con éxitos, concentraciones de tropas enemigas y tanques en diversos lugares del frente, y llevaron a cabo vuelos de reconocimiento. Los aparatos enemigos bombardearon el Pireo, Patras, Volos y otras varias ciudades y aldeas sin ninguna importancia militar. Hay heridas entre las personas muertas y heridas entre la población civil, pero no se registraron daños en las instalaciones militares. En el curso de los combates aéreos, y como resultado del tiro enemigo, cinco aviones enemigos fueron derribados. Uno de nuestros aparatos no regresó a su base." (Efe.)

BERLIN.—Casi al mismo tiempo que se atacaba un convoy inglés que navegaba hacia

el Támesis, los "Stukas" alemanes atacaron otro convoy compuesto de seis barcos, uno de los cuales, de 5.000 toneladas, fue hundido y otros dos, de 4.000, averiados." (Efe.)

BERLIN.—El convoy inglés que navegaba hacia el Támesis estaba compuesto por 25 unidades y los "Stukas" alcanzaron con sus bombas uno de los mayores mercaderes; en otros barcos hicieron explosión las calderas. Un crucero de primera clase resultó averiado seriamente. En total, se hundieron, a consecuencia de las averías sufridas, 9 de los barcos que componían el convoy. Un avión de bombardeo alemán, fué destruido al ser atacado por un "Spiffine" antes de que llegaran los cazas de protección." (Efe.)

BERLIN.—Según las informaciones de las autoridades competentes alemanas, el número de aviones ingleses derribados en el mes de octubre se eleva a 419. Se trata de pérdidas realmente sufridas por la aviación británica. En realidad, el número es algo más elevado. La aviación alemana ha perdido 133 aviones durante el mismo mes." (Efe.)

ROMA.—El ministro de Italia en Atenas, Grazzi, ha salido de la capital griega, acompañado por todo el personal diplomático y consular. Temprano llegó a la frontera yroslava. En el tren del ministro de Grecia en Roma, Politis, que está detenido en la estación fronteriza de Pestumia, podrá continuar su viaje." (Efe.)

BOGOTÁ.—Según una información no oficial, que publica el periódico "Nya Dagligt Allehand", las tropas italianas han aprovechado el buen tiempo, en Grecia, para emprender una gran ofensiva. "Se tiene la im-

presión—añade—de que los Griegos habrán de repliegarse al quebrantar la vida. Los italianos concentran sus bombardeos sobre las líneas enemigas, y emplean su artillería pesada en las posiciones avanzadas. Por otra parte, las destrucciones en las carreteras no impiden el avance de los italianos, cuyos ingenieros trabajan rápidamente." (Efe.)

ATENAS.—Seis grandes aparatos italianos de bombardeo han atacado hoy el Pireo y la bahía de Falero, según se anuncia de fuente griega. Dos personas civiles resultaron muertas y otras seis heridas. Cuatro cazas griegos rechazaron a los atacantes. Durante la segunda alarma aérea, se oyó un intenso fuego antiaéreo de batería. La alarma duró 70 minutos." (Efe.)

### El Ministro de Educación Nacional inaugurará la Universidad Pontificia de Salamanca

SALAMANCA.—Esta tarde llegó el ministro de Educación Nacional, que en representación del Caudillo, asistirá a la inauguración del curso en la Universidad Pontificia. Le acompaña en su viaje el director general de Enseñanza Superior y Media. Al límite de la provincia salieron a esperarle las autoridades civiles y militares. Al entrar en la capital, una compañía, con bandera y música, le rindió honores. En el hotel donde se hospedaba fué cumplimentado por las autoridades.

Para asistir al mismo acto han llegado, asimismo, el arzobispo de Valladolid y los obispos de Pamplona, León y Coria. Mañana, a primera hora, llegarán los de Ciudad Rodrigo y Avila.

### Un discurso del doctor Goebbels

"Esta guerra es la lucha contra la plutocracia judéo-británica que durante largas épocas ha explotado a Europa"

"El principio diabólico del eterno descontento en Europa es al que los ingleses han llamado hipócritamente "equilibrio de fuerzas"

PRAGA.—El Dr. Goebbels ha pronunciado hoy un gran discurso político en la reunión monárquica celebrada en la Gran Sala de la Feria. El ministro, acompañado del protector del Reich, von Neurath y del Reichsmittelthalter, Hentlein, llegó poco después de las cuatro de la tarde a la Sala que estaba completamente llena de público. Después de una breve alocución de bienvenida, pronunciada por Hentlein, el Dr. Goebbels, hizo una exposición de la lucha histórica impuesta al pueblo alemán y a la nueva Europa que se forma bajo la dirección de las potencias del Eje.

"La Alemania de Hitler—dijo—que comprende noventa millones y cuenta con una unidad interior, es invulnerable; y puede hoy, en colaboración con la Italia fascista, acometer la empresa de reorganizar Europa. Las tareas que Alemania debe asumir son enormes. Las revoluciones nacionalsocialista y fascista se han convertido en un fenómeno europeo. Ningún individuo ni ningún pueblo puede sustraerse a su dinamismo. Europa se encuentra hoy en medio de un renacimiento. Los apoyos de Inglaterra sobre el Continente, han sido destruidos y el Continente entero se ha cerrado para ella.

Lo mismo que en otros tiempos surgieron los pueblos de las tribus que guerreaban, el continente europeo se encuentra en trance actual de resurgir. La responsabilidad de esta nueva Europa y su dirección, únicamente puede ser asumida por las naciones fuertes. El Eje pone en la tarea todo su empeño. Alemania es, con la Italia fascista, portadora en esta guerra

## HAN COMENZADO LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN NORTEAMERICA

Parece que los primeros resultados conocidos acusan mayoría a favor de Roosevelt

WASHINGTON.—La última jornada antes de las elecciones ha transcurrido entre los esfuerzos máximos de la propaganda que realizaron los dos partidos. Los demócratas se habían reservado las últimas horas en el radio, y creían de este modo poder recomendar, con particular insistencia, la reelección de Roosevelt a los electores. Desde las diez hasta media noche, tuvieron escuchadas tres redes especiales de comunicación. Pero Willkie no se intimidó por ello, y reservó, por su parte, desde las diez a las once, la "Columbia Broadcasting", y desde media noche a la una de la madrugada, los cuatro puestos emisoras. Pudo, por lo tanto, decir la última palabra, ya que las emisiones se terminan a la una.

Desde su designación como candidato, Willkie ha recorrido una 30.000 leguas a través de 34 de los 48 Estados norteamericanos. Ha hecho uso de la palabra ante doce millones de personas, ha pronunciado 450 discursos desde mediados de septiembre a finales de octubre.

Para las dos últimas horas de propaganda electoral, Roosevelt había, no solamente puesto a disposición de sus partidarios su estación particular de radio, sino

que había decidido que Cordell Hull, ministro de Negocios; Dorothy Thompson y las estrellas cinematográficas de Hollywood pronunciaran discursos.

Se mantiene la opinión general de que el vencedor lo será por un escaso margen de votos. Gran número de personas creen en el triunfo de Roosevelt, pero no consideran imposible que Willkie logre, en determinadas circunstancias derrotar a su adversario.

Las secciones electorales se calculan en 127.270. Las elecciones se refieren también al vicepresidente, a 35 senadores y a 42 diputados. El Estado del Maine recibió 10 a sus diputados en septiembre. Como los diputados son elegidos cada dos años, y los senadores cada seis, se espera, aunque Roosevelt obtenga la victoria, una disminución considerable en la mayoría demócrata de la Cámara; si bien la del Senado no sufrirá cambios sensibles." (Efe.)

NUOVA YORK.—Los primeros ciudadanos americanos con derecho al sufragio que han emitido su voto en las elecciones presidenciales, han sido los habitantes de la localidad de Sharon, republicana por tradición. A las doce y un minuto de la noche, los treinta y un electores del pueblo emitieron su voto. A las doce y doce minutos, se comunicaron los resultados: 24 votos a favor de Willkie y siete favorables a Roosevelt." (Efe.)

NUOVA YORK.—Desde la hora en que comenzaron las elecciones, los vientos se precipitaron en gran número a las urnas en todos los Estados de la Unión y que hacen una votación de grandes proporciones. En la ciudad de Nueva York se formaron grandes colas de personas que aguardaban su turno para votar. El tiempo ha sido magnífico en Nueva York. Varias centenas de personas aplaudieron al candidato republicano, Willkie, cuando éste emitió su voto en un colegio electoral del centro de la ciudad, acompañado por una escolta de policías." (Efe.)

NUOVA YORK.—La "Associated Press" comunica algunos resultados parciales de las elecciones en el Estado de Alabama, según los cuales Roosevelt ha tenido 660 votos y Willkie cinco. En el distrito electoral de Marin (Ala. Dem.) Roosevelt tuvo ocho votos y Willkie ninguno. Alabama es el antiguo feudo demócrata. Los primeros resultados no oficiales de Houston (Tejas), procedentes de 33 distritos cuyos datos no han sido aún completados, son de 750 votos para Roosevelt y 174 para Willkie. El Estado de Tejas ha sido también dominado siempre por los demócratas. En 1936, dicho Estado votó a favor de Roosevelt en proporción de siete a uno." (Efe.)

NUOVA YORK.—El presidente del Comité Democrático Nacional declara que ha sido informado que Roosevelt llevará ventaja a Willkie en el Estado de Indiana, en el

de un principio y de un dogma de la "Weltanschauung". La guerra contra Inglaterra no tiene el carácter de una guerra entre pueblos, producida por diferencias nacionales, sino que ante todo significa una lucha contra la plutocracia judéo-británica que durante largas épocas ha explotado a Europa.

En esta contienda, su dirección desde el punto de vista espiritual, constituye también un arma de efecto durable. En Alemania, en la más pequeña aldea, cada alemán sabe lo que se juega en esta guerra contra Gran Bretaña. El pueblo alemán se encuentra en una lucha de destino impuesta por sus intereses vitales. El Reich de la Edad Media, de los alemanes, cayó a consecuencia de desdencas interiores. Europa, de la que Alemania fué el campo de batalla, quedó a merced de la ofensiva y la fuerza de Gran Bretaña que es enemiga del Continente. Su destino ha sido determinado desde Londres según el principio de "divide y vencerás". El principio diabólico del eterno descontento en Europa, es al que los ingleses han llamado hipócritamente "equilibrio de fuerzas". La guerra que Alemania e Italia se ven obligadas a realizar, contra las poblaciones inglesas, no es más que una rebelión de Europa contra los ingleses. Ha llegado el momento de establecer en Europa un nuevo orden social y económico. Un pueblo de noventa millones de almas tiene derecho a una vida honorable.

El Dr. Goebbels terminó su discurso con la exhortación al pueblo alemán de Praga a que mantenga con su esfuerzo al Reich para que éste viva hasta los tiempos más lejanos. (Efe.)

CIUDAD DEL VATICANO.—En la capilla Sixtina se ha celebrado una misa y servicio fúnebre en sufragio de los cardenales Verdier y Gomá. Su Santidad asistió al funeral y dió su bendición al final del servicio religioso. También asistieron, por el lado alemán, el Cuzco diplomático acreditado en la Santa Sede y numerosas autoridades y personalidades." (Efe.)

Funerales en el Vaticano por los Cardenales Gomá y Verdier

CIUDAD DEL VATICANO.—En la capilla Sixtina se ha celebrado una misa y servicio fúnebre en sufragio de los cardenales Verdier y Gomá. Su Santidad asistió al funeral y dió su bendición al final del servicio religioso. También asistieron, por el lado alemán, el Cuzco diplomático acreditado en la Santa Sede y numerosas autoridades y personalidades." (Efe.)

NUOVA YORK.—El redactor de la Agencia "Reuter" dice que los Comunes aplaudieron calurosamente la declaración de Churchill, especialmente sus alusiones a la ayuda británica a Grecia. La opinión general de los diputados después del discurso es que Churchill había dibujado la situación de la guerra con colores algo más sombríos que de costumbre, pero que al mismo tiempo dió razones para un optimismo lógico. En el debate que siguió al discurso, varios diputados expresaron su opinión de que la situación cambiaría si Irlanda concediese bases a Gran Bretaña. El diputado Tinker, de origen irlandés, dirigiéndose a la Cámara, hizo un llamamiento a De Valera y al pueblo de Irlanda para que su Gobierno reflexione sobre la actitud que guarda con respecto a la neutralidad. Entre los diputados existe una viva emoción por el hecho de que Inglaterra

que Willkie había. El presidente del Comité dijo que los informes demuestran que la ciudad natal de Willkie, Elwood, votaba en proporción de dos a uno, contra el "Reuter" subraya que las primeras informaciones son demasiado confusas, y no señalan una determinada tendencia." (Efe.)

NUOVA YORK.—Los primeros informes recibidos demuestran que en todos los lugares de los Estados Unidos, el número de personas que han votado a favor de Roosevelt, a pesar de la inclemencia del tiempo, en algunos Estados del Oeste. En algunos de éstos parece que los escrutinios serán los mayores alcanzados, hecho que viene a confirmar las indicaciones que ya se tenían por la inscripción de electores. En la ciudad de Nueva York, se estima que la mitad de los 3.380.000 electores inscriptos han votado antes de la hora del almuerzo. En un distrito de New York, (Wisconsin), 400 personas habían votado antes de las nueve, siendo así que, en la reciente elección, no se votó antes de las cinco de la tarde." (Efe.)

NUOVA YORK.—Los primeros resultados de algunos de los Estados del Sur, acusan mayoría aplastante en favor de Roosevelt.

NUOVA YORK.—Roosevelt va ligeramente en cabeza de la elección en Topeka, Estado de Kansas, en el que ganó la elección presidencial anterior a Alfred Landon. En algunos distritos de Missouri, Willkie gana el primer lugar. Estos distritos son tradicionalmente demócratas." (Efe.)

NUOVA YORK.—"Associated Press" hace saber que los primeros resultados en Massachusetts, indican que 140 votaron a Willkie y 11 a Roosevelt. En las últimas elecciones, el candidato republicano, Landon, obtuvo 115 votos y Roosevelt 10." (Efe.)

NUOVA YORK.—A última hora de la tarde (hora local), no había impresiones acerca de la tendencia de la elección presidencial en el Estado de Nueva York, igual ocurre en lo que se refiere a Pensilvania, Illinois, Ohio. Si el Estado de Texas continúa su tradición electoral en favor de Willkie, la votación será favorable a Roosevelt." (Efe.)

NUOVA YORK.—Los resultados en los Estados meridionales muestran que Roosevelt lleva una enorme ventaja sobre Willkie. Al parecer, el número de votantes en New Jersey es extraordinario. Las últimas cifras de Massachusetts indican que Willkie, sin embargo, lleva una ligera ventaja. La tendencia en favor de Willkie se especializa en Missouri, Colorado. El mal tiempo en Ohio no ha impedido a los votantes que depositen en las urnas sus votos, lo que han hecho en enormes proporciones." (Efe.)

NUOVA YORK.—Van llegando lentamente los resultados de todo el país, que demuestran que Roosevelt triunfa en doce Estados, siete de ellos en el Sur. Estos doce Estados demócratas, poseen 715 votos electorales. Willkie lleva ventaja en siete Estados, que comprenden 70 votos electorales." (Efe.)

NUOVA YORK.—El presidente del Comité Democrático Nacional declara que ha sido informado que Roosevelt llevará ventaja a Willkie en el Estado de Indiana, en el

de un principio y de un dogma de la "Weltanschauung". La guerra contra Inglaterra no tiene el carácter de una guerra entre pueblos, producida por diferencias nacionales, sino que ante todo significa una lucha contra la plutocracia judéo-británica que durante largas épocas ha explotado a Europa.

En esta contienda, su dirección desde el punto de vista espiritual, constituye también un arma de efecto durable. En Alemania, en la más pequeña aldea, cada alemán sabe lo que se juega en esta guerra contra Gran Bretaña. El pueblo alemán se encuentra en una lucha de destino impuesta por sus intereses vitales. El Reich de la Edad Media, de los alemanes, cayó a consecuencia de desdencas interiores. Europa, de la que Alemania fué el campo de batalla, quedó a merced de la ofensiva y la fuerza de Gran Bretaña que es enemiga del Continente. Su destino ha sido determinado desde Londres según el principio de "divide y vencerás". El principio diabólico del eterno descontento en Europa, es al que los ingleses han llamado hipócritamente "equilibrio de fuerzas". La guerra que Alemania e Italia se ven obligadas a realizar, contra las poblaciones inglesas, no es más que una rebelión de Europa contra los ingleses. Ha llegado el momento de establecer en Europa un nuevo orden social y económico. Un pueblo de noventa millones de almas tiene derecho a una vida honorable.

El Dr. Goebbels terminó su discurso con la exhortación al pueblo alemán de Praga a que mantenga con su esfuerzo al Reich para que éste viva hasta los tiempos más lejanos. (Efe.)

CIUDAD DEL VATICANO.—En la capilla Sixtina se ha celebrado una misa y servicio fúnebre en sufragio de los cardenales Verdier y Gomá. Su Santidad asistió al funeral y dió su bendición al final del servicio religioso. También asistieron, por el lado alemán, el Cuzco diplomático acreditado en la Santa Sede y numerosas autoridades y personalidades." (Efe.)

NUOVA YORK.—El redactor de la Agencia "Reuter" dice que los Comunes aplaudieron calurosamente la declaración de Churchill, especialmente sus alusiones a la ayuda británica a Grecia. La opinión general de los diputados después del discurso es que Churchill había dibujado la situación de la guerra con colores algo más sombríos que de costumbre, pero que al mismo tiempo dió razones para un optimismo lógico. En el debate que siguió al discurso, varios diputados expresaron su opinión de que la situación cambiaría si Irlanda concediese bases a Gran Bretaña. El diputado Tinker, de origen irlandés, dirigiéndose a la Cámara, hizo un llamamiento a De Valera y al pueblo de Irlanda para que su Gobierno reflexione sobre la actitud que guarda con respecto a la neutralidad. Entre los diputados existe una viva emoción por el hecho de que Inglaterra

no tiene acceso a las bases irlandesas del Sur y del Oeste." (Efe.)

LONDRES.—En su declaración en la Cámara de los Lores, Halifax comenzó refiriéndose al ultimatum dado por Italia a Grecia, y dedicó unas palabras de cálida admiración al general Metaxas y a las fuerzas griegas. "Me refiero a la ayuda británica—dijo—que esta se había hecho más difícil desde la pérdida de su aliado Francia. No obstante, Su Majestad tiene la intención de hacer todo lo posible para ayudar a Grecia."

"Ya han sido tomadas medidas para estos fines. No esperéis de mí que sea más preciso. Bastará decir que sé que consideramos la causa griega como nuestra propia causa." Después de esto el orador examinó la situación de Yugoslavia, que juzga difícil. Sin embargo, expresó su confianza en las determinaciones del pueblo y el Gobierno yugoslavo. Analizó después la suerte de Rumania y las ventajas que pueda sacar de su nueva situación. "Actualmente—dice—el ministro de la Gran Bretaña, con un personal reducido permanecen en el país rumano para proteger a los súbditos y los intereses británicos."

Seguidamente se refirió a la actitud de Bulgaria a la que como de extraordinaria importancia. Al considerar la posición adoptada por Turquía, Halifax dice: "Hemos estado en estrecho contacto con el Gobierno turco, y la actitud de este país ha sido ya expuesta, con gran resolución y claridad, por el presidente, en la apertura del Parlamento. Gracias a esta actitud, Turquía constituye hoy una barrera muy sólida contra la agresión". Hace un elogio de las palabras del presidente turco al referirse a la alianza que une a los turcos e ingleses. Halifax es muy aplaudido.

El orador examina después las relaciones anglo-egipcias, a las que considera en extremo cordiales y dedica seguidamente palabras a la nueva situación francesa.

Refiriéndose a la guerra aérea, Halifax dice: "Hasta un profano puede ver que las pérdidas alemanas de 2.433 aparatos de bombardeo y de caza y seis mil aviones, en doce semanas, deben dar que pensar a Alemania."

Un respuesta a la pregunta sobre la cuestión de la URSS, el orador declaró que el embajador británico había todo lo posible en Moscú, para desbaratar todos los errores que pueden existir entre el Gobierno soviético y el inglés. Se manifestó muy esperanzado de que estas gestiones diplomáticas, con el apoyo gubernamental, dieran buen resultado." (Efe.)

PLATO UNICO  
HOY DIA DE PAGO

### La Prensa y la definitiva incorporación de Tánger al Protectorado español

MADRID.—Nada de anormal hay en la decisión de que el jefe de la columna de Tánger se haga cargo de la zona, un tiempo considerable, internacional, escribe "Arriba" en su artículo de fondo de hoy. Esta decisión, madurada en un momento de calma, tiene lugar de un modo directo y aislado que a nadie puede extrañar, pues nunca, aun en los momentos más tristes de la independencia española, faltaron voces que clamaran por la reivindicación de algo tan nuestro como la zona y la ciudad de Tánger. La Haya y Ginebra acatadas, Tánger suya hoy su turno. Con la extinción de este último rescoldo internacionalista y ginebrino, que se refugiaba en la parte más sentimental de África, España siempre satisfecha una reivindicación que imponían la Geografía, la Historia y el propio derecho natural.

Resulta importante de nuestra razón la da el respeto de aquellos países del mundo a los que la política coyuntural actual enseña a ver ahora las cosas más objetivamente, y la comprensión de los pueblos amigos.

"Arriba" habla de una sola excepción en esta respetuosa forma de entender esta medida de nuestra política exterior, y se refiere a una nación que puede ejercer un dominio efectivo en Tánger, a través de una ficción jurídica, nación derrotada hoy y a la que España, en beneficio de la pacificación futura de nuestra zona, se dispuso generosamente, está dispuesta a olvidar las afrentas sufridas. Pero esto, cuando tal deseo de amistad sea absolutamente sincero, sin que se pueda compaginar con la satisfacción que España irrevocablemente acaba de hacer en medio del silencio de las naciones todas del mundo.

BERLIN.—La noticia de la incorporación definitiva de la zona de Tánger por España, y el final de Bstanoú Tangerino, ha sido recibida con entusiasta simpatía en Berlín. Toda la Prensa subraya la justicia del acto llevado a cabo por España. El "Duessche Allgemeine Zeitung" escribe que el nuevo éxito en la lucha por la unidad de Europa, emprendida contra Inglaterra." (Efe.)

### El ministro del Ejército en Tenerife

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—La mañana de ayer la dedicó el General Varela, acompañado de un grupo numeroso de jefes y oficiales, a recorrer, desde muy temprano, distintos lugares de la provincia y estudiar sobre el terreno problemas directamente relacionados con el arma militar. La actividad del Ministro del Ejército fué incesante.

A las dos de la tarde, el Capitán Insular de Tenerife le ofreció un almuerzo en el hotel Orota, situado en el valle de Orota, desde donde los visitantes admiraron el maravilloso paisaje. Después visitaron la ciudad de Orota, donde los visitantes al Caudillo no cesaron de resonar un solo instante. Tras de un agasajo íntimo a el ministro, "Vulcano" se celebró una comida ofrecida por el Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife.

Varias comisiones militares han salido para recorrer algunas zonas de la archipiélago. Hoy será visitado el lugar denominado "Rafas de la Esperanza", donde el Caudillo, en el mes anterior a la iniciación del Movimiento Nacional, reunió a los jefes y oficiales de Tenerife, y todos se juramentaron para la salvación de España.

El viaje del Ministro, que se está desarrollando con gran eficacia técnica, toca a su fin. Tocante a la zona de Canarias, el ministro está dando constantes muestras de patriotismo, y el nombre del Caudillo permanece a todas horas en los labios del pueblo.

†  
Pompas Fúnebres Pastрана

## EL SEÑOR

# D. Juan Escorihuela Flors

(Capitán Piloto y Observador de aeroplano con destino en el 15.º Rgt.º en Agroncillo (Logroño))  
FALLECIO EL DIA 4 DE LOS CORRIENTES, EN ACTO DE SERVICIO  
A LOS 41 AÑOS DE EDAD  
R. I. P.

El Excmo. Sr. Jefe de la 4.ª Región Aérea; el Excmo. Sr. Coronel Gobernador Militar de la Plaza; el Teniente Coronel Jefe del 15.º Rgt.º; el Teniente Coronel Jefe de la Maestranza de la 4.ª Región; los Jefes del 110 y 111 Grupo, respectivamente; el Jefe de la 3.ª Bandera de Tropas de Aviación; los Oficiales, Suboficiales, Clases y Soldados del Aerodromo; su resignada esposa doña María del Pilar Estrella Sacristán Torralba; padres políticos don Gerardo Sacristán y doña Justa Torralba; hermano político don Gerardo Sacristán Torralba; la doña Antonia Flors; primos don Rafael y doña Emilia, y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se detallan, por cuyo especial favor les quedarán altamente reconocidos.

Logroño, 6 de noviembre de 1940.

FUNERAL Y MISÁ DE REQUIEM.—HOY, miércoles, a las OCHO.

CONDICION DEL CADÁVER.—HOY, a las DOCE (desde el Castillo Dolores, C.º Zaragoza).

IGLESIA PARROQUIAL.—Santa María de la Redonda.

DOMICILIO Y MESA DE FIRMAS.—Muro de la Mata, 7.

La familia no recibe en este día

